

Syariah Bukopin mengajukan klaim kepada Perusahaan Asuransi yaitu PT Panin Dai-ichi Life. Pengajuan klaim maksimal 90 hari setelah yang bersangkutan meninggal dunia.

Perusahaan Asuransi selaku *mutabarri'* akan membayarkan santunan sebesar 20 kali setoran bulanan Nasabah. Maksimum santunan untuk setiap peserta adalah sebesar Rp. 100.000.000 (seratus juta rupiah). Peserta atau wali peserta akan dibebaskan dari pembayaran setoran bulanan yang jatuh tempo pembayarannya setelah terjadinya musibah. Pembayaran tersebut akan diteruskan oleh Perusahaan Asuransi selaku *mutabarri'* dengan menggunakan dana *tabarru'* sampai akhir masa asuransi. Total setoran bulanan yang dibebaskan untuk setiap peserta tidak melebihi Rp.500.000.000 (lima ratus juta rupiah).

B. Tinjauan Hukum Islam Terhadap Aplikasi Reasuransi pada Tabungan Investasi di Bank Syariah Bukopin Sidoarjo

Mengenai ketentuan hukum asuransi pada umumnya, dalam Islam asuransi dikategorikan ke dalam masalah-masalah *ijtihādīyah*, artinya masalah tersebut perlu dikaji hukum agamanya karena tidak ada penjelasan hukumnya dalam al-Qur'an dan hadits secara implisi (tegas). Adapun hasil ijtihad para ulama dalam menentukan keabsahan praktik hukum asuransi, secara garis besar terbagi menjadi dua kelompok, yaitu kelompok pertama yang mengharamkan asuransi dalam bentuk apapun, dan kelompok yang

sesama wali peserta/peserta adalah akad tabarru'. Dan akad yang digunakan dalam pengelolaan dana tabarru' adalah akad *wakalah bil ujah*.

Tinjauan hukum Islam terhadap Reasuransi pada tabungan investasi adalah dibolehkan, karena asuransi tersebut fasilitas untuk nasabah yang bersifat sosial dan atas dasar tolong-menolong, akad yang digunakan jelas serta tidak ada hal-hal yang membuatnya diharamkan, baik dalam bentuk perjanjian, proses pemberian, maupun konsep yang diterapkan. Dalam aplikasinya selalu di dasarkan pada prinsip-prinsip syariah dan di laksanakan sesuai prinsip-prinsip syariah. Adapun prinsip-prinsip syariah yang di terapkan yaitu saling bertanggung jawab, saling bekerja sama atau tolong-menolong, mencerminkan nilai-nilai ketuhanan, keadilan, amanah, kerelaan, bebas dari riba, bebas dari unsur *maisir*, dan bebas *dari* unsur *gharar*. Dan ketentuan berakhirnya asuransi tidak bertentangan dengan hukum Islam karena perjanjian tersebut menguntungkan kedua belah pihak.